
13 DE JUNIO DE 2023. 

 

DIPUTADO ISIDRO OVANDO MEDINA, DEL PARTIDO MORENA. 

 

ASUNTOS GENERALES: 

TEMA: “PROTECCIÓN CIVIL EN TAPACHULA”. 

 

Con su permiso diputada presidenta, quiero también pedirle permiso Diputada Sonia 

Catalina Álvarez, para que esta sala nos acompañe con un minuto de silencio por el 

fallecimiento del compañero del Movimiento Regeneración Nacional, Profesor 

Armando Enrique Roblero Vázquez, quien se distinguió por ser un fundador del 

movimiento que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador, desde hace 

muchos años y solo para referencia diré que el Profesor Armando Enrique Roblero 

Vázquez, fue integrante del gobierno legítimo de México, que fue el gabinete en la 

sombra cuando al hoy presidente Andrés Manuel López Obrador, le robaron la 

presidencia de México, en el año 2006, y que al triunfo del movimiento fue nombrado 

por el presidente, delegado regional de los programas de bienestar, en la región 

Tapachula; con el permiso de usted.- En ese momento la Diputada Presidenta agregó: 

“SOLICITÓ AL PÚBLICO ASISTENTE Y A LOS DIPUTADOS PONERNOS DE PIE”.- 

En ese momento  los legisladores y el público presente dieron cumplimiento a lo 

solicitado y una vez trascurrido el minuto de silencio, el diputado continuó con su 

intervención y agregó: Muchas gracias. Antes de pasar al tema que solicite esta 

intervención quiero hacer mención de lo que ya mi compañera Diputada Flor de María 

Esponda Torres, acaba de explicar del proceso que se viene, un proceso democrático 

que es inédito en nuestro país, como nunca estamos viendo que la democracia 

mexicana se fortalece, porque está quedando atrás el presidencialismo, aquellos días 

en que el presidente de la república nombraba a su sucesor han quedado atrás, 

porque hasta 1988, eso fue una práctica común y aceptada además por la clase 

política y por el pueblo de México, a partir del 88’ hasta el año 2018, los presidentes 



no nombraron sucesor, pero no porque no hayan querido sino porque no tenían la 

fuerza suficiente para hacerlo, sin embargo, hoy vivimos tiempos con un presidente 

fuerte, pero una fuerza que emana del respaldo del pueblo y aun así decide respetar 

la democracia y no entrometerse en el proceso de sucesión, nos debemos congratular 

todos de que estemos viviendo esos tiempos interesantes de nuestra historia de 

México. Quiero brevemente, con el permiso de todos ustedes, hacer un llamado al 

Honorable Ayuntamiento de Tapachula, a que a través de su Dirección de Protección 

Civil, pongan especial atención a un fenómeno que hemos estado viendo en los 

últimos meses, de que líderes de colonias populares en Tapachula, están dando 

posesión de los terrenos de áreas verdes, sobre todo los que están colindantes con 

ríos, arroyos o tomas de agua, para personas que en teoría no tienen dónde vivir y 

podría parecer un acto humano y loable, sin embargo, esto es una situación que ocurre 

recurrentemente y cada que se acercan los procesos electorales empiezan a engañar 

a las personas de que se les van a dar terrenos y precisamente se les aloja en lugares 

de alto riesgo, el altísimo riesgo y por eso en los meses de septiembre, octubre cuando 

en Tapachula llueve, hasta mil milímetros en uno o dos días, imagínense ustedes que 

hay regiones en nuestro Estado de Chiapas, en donde no llueve mil milímetros ni 

siquiera en todo el año, pues en Tapachula caen a veces en uno o dos días, y se 

inundan, y se ponen en riesgos su vida y su integridad de todas las personas, pero 

sobre todo de los niños, y entonces el gobierno tiene que retirarlos de ahí, para qué 

exponemos a la gente y quiero puntualizar: En el Fraccionamiento “Antorcha Viva”, 

segunda etapa; se han empezado a repartir los terrenos aledaños al arroyo y la toma 

de agua desde hace algunas semanas y se repite, porque esos mismos terrenos 

fueron entregados hace tres años y hace seis años, y siempre la gente en época de 

lluvias es desalojada, que a través de Protección Civil se impida, si es negocio de los 

presidentes o presidentas de las colonias que se les impida, que no se lleven a cabo 

esas prácticas que además ya deberían haber quedado en el olvido. Y pues, ya 

encarrerados en el tema de Protección Civil, mencionar que hace dos años 

aproximadamente una persona de la tercera edad, transitaba como peatona sobre la 

central oriente en Tapachula, una calle muy transitada, muy importante, no es una 

vialidad menor y le cayó la rama de un árbol, de un árbol muy grande, quitándole la 



vida instantáneamente, y a pesar de ese hecho, ese árbol no ha sido podado, es un 

árbol muy grande´, y hace unos días nuevamente una rama le cae a un muchacho, un 

joven afortunadamente por su edad desde su fortaleza no pasó a mayores, pero tuvo 

que ser hospitalizado, que no estén ocurriendo ese tipo de cosas, yo tengo información 

de que la Dirección de Protección Civil de Tapachula, y su titular es muy, muy capaz, 

muy eficaz, lo que necesitan son las herramientas y los recursos humanos, y 

materiales necesario para que lleven a cabo su tarea, estoy seguro que si todos 

ponemos de nuestra parte vamos a evitar tragedias como la que les estoy contando, 

y que no vayamos a estar después lamentándonos por algo que pudimos haber hecho 

y no hicimos en Tapachula. Es cuanto diputada presidenta. 


